



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD

SNDIF
SISTEMA NACIONAL PARA
EL DESARROLLO INTEGRAL
DE LA FAMILIA



BOLETÍN DE PRENSA

Ciudad de México, a 22 de septiembre de 2021
Bol. 046/2021

ATIENDE SNDIF A MÁS DE 118 MIL NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES EN ORFANDAD POR COVID-19

- A través de una investigación realizada de manera conjunta con los Sistemas Estatales y Municipales DIF, la UNAM y la FAO, se logró identificar a este sector vulnerable que es beneficiario del Programa de Desayunos Escolares.
- La Titular del Sistema Nacional DIF, María del Rocío García anunció la creación de una Mesa Interinstitucional para implementar acciones directas para su atención integral.

A través del Programa de Desayunos Escolares, el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (SNDIF) junto con los Sistemas Estatales y Municipales DIF, atienden a 118 mil 362 niñas, niños y adolescentes en situación de orfandad que han perdido a su madre, padre o ambos, a consecuencia de la pandemia de la COVID-19.

Lo anterior se desprende de una investigación realizada por el DIF Nacional, en colaboración con los Sistemas Estatales y Municipales, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), para conocer el estado nutricional de niñas, niños y adolescentes en condición de vulnerabilidad y que son beneficiarios del Programa de Desayunos Escolares, por medio de la aplicación de millón y medio de cédulas de evaluación en los 32 estados del país.

En más de un millón de cédulas recibidas hasta el momento, se reporta que 86 mil 188 niñas, niños y adolescentes, de cero a 19 años, perdió a su padre; 32 mil 50, a su madre, y 124 a ambos, para hacer un total de 118 mil 362.

Al encabezar la reunión de trabajo en la que se presentó el avance de resultados de la investigación sobre el “Impacto de la Pandemia por SARS-CoV-2 en la Salud Nutricional Infantil”, la Titular del DIF Nacional, María del Rocío García Pérez, destacó que la mayoría de las niñas, niños y adolescentes en situación de orfandad, beneficiarios del Programa de Desayunos Escolares que fueron identificados, cuentan con cuidados parentales.





SALUD
SECRETARÍA DE SALUD

SNDIF
SISTEMA NACIONAL PARA
EL DESARROLLO INTEGRAL
DE LA FAMILIA



Agregó que la información obtenida es valiosa porque no sólo permite evaluar el impacto de uno de los programas más importantes a cargo del DIF Nacional, sino porque constituye un punto de partida para implementar acciones directas de atención integral hacia dicho sector vulnerable y atenuar así los efectos de la pandemia.

En este marco, se anunció la creación de una Mesa Interinstitucional de Atención Integral a Niñas, Niños y Adolescentes en Situación de Orfandad por COVID-19, que será la encargada de fortalecer las acciones desplegadas por el gobierno federal, unificar esfuerzos y orientar, de mejor manera, las políticas públicas para atender a este sector de la población.

En su oportunidad, el Coordinador General del Centro de Investigación en Políticas, Población y Salud (CIPPS) de la UNAM, Gustavo Olaiz Fernández, precisó que hasta el momento se han recibido más de un millón de cédulas con respuestas proporcionadas por la población escolar, de las cuales 923 mil ya fueron revisadas y 102 mil están pendientes de analizar, por lo que los números podrían modificarse, en especial en los casos en los que murieron ambos progenitores, el cual podría crecer hasta más de ocho veces.

La Jefa de Atención a Población Vulnerable del DIF Nacional, Mariana Perla Rojas Martínez, explicó los beneficios que tendrá la instalación de la Mesa Interinstitucional, pues si bien existe una amplia gama de programas y servicios que se ofertan para ellas y ellos, hace falta incorporarlos en una sola estrategia para fortalecer las acciones en su beneficio.

Por su parte, la Directora General de Alimentación y Desarrollo Comunitario, Uritzimar Jazmín San Martín López, expuso que el DIF Nacional cuenta con diferentes programas y acciones, en cuya operación participan los Sistemas Estatales y Municipales, como es el caso de los desayunos escolares, cuya entrega no se ha detenido en ningún momento, a pesar de la pandemia.

La Directora General de Enlace Interinstitucional, Alma Mireya Navarro Cruz, destacó en medio de la contingencia sanitaria, la operación de los programas sociales ha sido permanente, pues la prioridad de la actual administración federal es garantizar que las personas en situación de vulnerabilidad puedan ejercer sus derechos a través de ellos.

La Directora General de Coordinación y Fomento a Políticas para la Primera Infancia, Familias y Población en Situación de Vulnerabilidad, Miriam Mireya Bahena Barbosa, señaló que durante la pandemia el gobierno federal ha instrumentado nuevos mecanismos de apoyo hacia la población, como es el que se entrega de una ayuda económica para gastos funerarios a los familiares de personas fallecidas por COVID, la cual a la fecha suma 139 mil 449 apoyos otorgados.





SALUD
SECRETARÍA DE SALUD

SNDIF
SISTEMA NACIONAL PARA
EL DESARROLLO INTEGRAL
DE LA FAMILIA



A la sesión, que se realizó por video conferencia, asistieron por parte del DIF Nacional el Titular de la Unidad de Administración y Finanzas, José Alfredo Anguiano Chávez; el Director General de Asuntos Jurídicos, Enrique García Calleja; el Procurador Federal de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, Oliver Castañeda Correa; así como representantes de diversas dependencias del gobierno federal y de los Sistemas Estatales y Municipales DIF.

---oo0oo---

